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ATA DA APRESENTAÇÃO DOS RESULTADOS FISCAIS DA 
SECRETARIA DA FAZENDA E DOS RESULTADOS ATUARIAIS E 
DA GESTÃO PREVIDENCIÁRIA DO JABOATÃO PREV, 
REFERENTE AO TERCEIRO QUADRIMESTRE DO ANO DE DOIS 
MIL E VINTE E TRÊS, DO MUNICÍPIO DO JABOATÃO DOS 
GUARARAPES, REALIZADA EM 04 DE MARÇO DE 2024.

Aos 04 (quatro) dias do mês de março, do ano de 2024 (dois mil e vinte e 
quatro), no Plenário da Câmara Municipal do Jaboatão dos Guararapes, às 
09h:44m (nove horas e quarenta e quatro minutos), a Mestra de Cerimônia 
Aparecida Lopes, dá boas vindas a todos e Convida para Compor a Mesa: 
A Senhora Fabiana Silveira Representando a Fazenda Secretária 
Executiva da Fazenda. Senhora Lucileide Ferreira Lopes, Presidente do 
Jaboatão Prev. A Senhora Zelma Pessoa, Secretária Municipal de 
Saúde. Neste momento convida a todos para fazer a Oração Universal como 
é de costume nesta Casa no início de todo trabalho. O Senhor Presidente o 
Vereador Adeíldo Pereira Lins, dá boas vindas a todos e em nome de 
Deus, dá por aberta esta Audiência Pública, para apresentação dos 
Resultados Fiscais da Secretaria da Fazenda e dos Resultados Atuariais e 
da Gestão Previdenciária do Jaboatão Prev, referente ao Terceiro 
Quadrimestre do ano de dois mil e vinte e três, do Município do Jaboatão dos 
Guararapes Passa a Palavra para a Secretária Executiva da Fazenda 
Senhora Fabiana Silveira para fazer a apresentação do Relatório, 
cumprimenta o Presidente Vereador Adeildo Pereira Lins e demais 
Vereadores, todos os Funcionários e Executivo e a todos presentes, diz que 
vai dá início a apresentação do terceiro e último Quadrimestre do Exercício 
de 2023. Vamos começar com as principais Receitas Municipais, verificamos 
que o realizado em 2022 e o realizado em 2023 tivermos um incremento de
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R$: 98.254.863,43 (Milhões de Reais) teve um crescimento de 7,06% nas 
nossas principais Receitas. O nosso IPTU (Imposto Predicai Territorial 
Urbano) realizado em 2022 e o realizado em 2023 tendo a diferença positiva 
de quase 10%, crescemos no total de 9,91%, sempre em fevereiro a gente 
ver um crescimento por que é a Cota Única, e dentro do previsto do que foi 
realizado em todo ano, ele continua na média prevista pelo Secretário Cesar 
Barbosa. O nosso ISSQN (Imposto Sobre Serviços de Qualquer Natureza) 
nós tivemos todo crescimento aqui realizado em R$: 130.172.069,67 
(Milhões de Reais) em 2022, com crescimento em 2023 de R$: 
147.814.968,63 (Milhões de Reais) causando uma diferença de R$: 
17.642.898,96 (Milhões de Reais) com crescimento de 13,55% crescemos 
em todo o ano em especial em novembro e dezembro no final do Exercício. 
O ITBI (Imposto Sobre Transmissão de Bens Imóveis) o realizado R$: 
19.345.466,18 (Milhões de Reais) em 2022, também com o crescimento para 
2023 com R$: 24.220.944,57 (Milhões de Reais) tendo uma diferença de R$: 
4.875.478,39 (Milhões de Reais) e um acréscimo de 25,20% a gente observa 
que em julho nós tivemos um crescimento fora da curva, como a gente 
chama relativa a uma transferência de empreendimento dentro do Município 
o que causou esse crescimento além da curva que foi benéfico e agregou ao 
final que foi um crescimento de 25,20% a nossa Receita. Com relação a 
Dívida Ativa realizado R$: 36.533.715,59 (Milhões de Reais) em 2022, para 
2023 um crescimento de R$: 58.358.299,06 (Milhões de Reais) ou seja 
apresentamos 59,74% de crescimento e essa diferença a gente tem que 
agradecer a essa Casa Legislativa que ao aprovar Presidente a questão dos 
Refis, nossos pedidos, nossa renovação isso foi de fundamental importância 
para que o Município conseguisse alcança esse crescimento, e que os 
devedores tivesse aqui presente conseguisse quitar e se regularizar, forma 
de cobrança que nós fizemos de Carta de fazer a Propaganda fazer com o 
que contribuinte chegasse mas perto. O ICMS (Imposto Sobre a Circulação 
de Mercadoria e Serviços) nós observamos que tivemos uma queda 
expressiva e o ICMS é o nosso principal Repasse, a nossa principal Receita 
oriunda do Governo do Estado, então em 2022 realizado R$: 329.761.059,32 
(Milhões de Reais) e frente a uma queda expressiva em 2023 para R$: 
299.886.639,93 (Milhões de Reais) fazendo quase R$: 30.000.000,00 
(Milhões de Reais) de diferença isso faz realmente uma queda na nossa 
arrecadação. Infelizmente hoje somos um Município que dependemos dos
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Repasses Externos. O FUNDEB (Fundo de Manutenção e Desenvolvimento 
da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação) que 
embora siga a mesma linha ainda tivemos um pequeno crescimento temos 
realizado em 2022 R$: 370.301.744,53 (Milhões de Reais) passamos para 
R$: 380.275.950,12 (Milhões de Reais) em 2023, com pequeno crescimento 
de R$:10.000.000,00 ( Dez Milhões de Reais) ao final com 2,69% de 
percentual de crescimento em frente da nossa Receita. O FPM (Fundo de 
Participação dos Municípios) também, seguiu crescendo de forma colhida 
mais foi R$: 130.313.659,65 (Milhões de Reais) em 2022 e foi para R$: 
136.728.836,18 (Milhões de Reais) em 2023 uma diferença de R$: 
6.000.000,00 (Seis Milhões de Reais) fazendo o crescimento de 4,92%. O 
IPVA (Imposto Sobre a Propriedade de Veículos Automotores) se manteve 
dentro do previsto do que a gente tinha, uma curva sempre em fevereiro 
maior de Repasse realizado R$. 56.738.355,34 (Milhões de Reais) em 2022, 
em 2023 R$: 64.887.093,60 (Milhões de Reais) causando uma diferença 
positiva de R$: 8.000.000,00 (Oito Milhões de Reais), fica na casa de 14,36% 
de aumento no Exercício de 2023. Como a gente distribui as Receitas 
Próprias e de Transferência, então a gente verifica que o ICMS junto com o 
FUNDEB eles representam nível de Repasse a maior fatia da nossa “pizza” 
que temos aqui. Depois nós temos o nosso ISS o IPTU observamos que 
dentro da distribuição da Receita o FUNDEB ele nos trouxe R$: 
380.275.950,12 (Milhões de Reais)- ICMS R$: 299.886.639,93 (Milhões de 
Reais) - ISS R$: 147.814.968,63 (Milhões de Reais)- FPM R$: 
136.728.836,18 (Milhões de Reais), então as nossas Receitas Próprias elas 
ficam entre ISS e IPTU mas demostra que vivemos ainda de um Repasse 
agressivo que ainda vem do Estado, então de uma forma mais objetiva a 
gente ver Receitas Próprias em 39,13% e Transferências em 60,87% é 
importante frisar que nossas Receitas Próprias estão crescendo nos últimos 
3 anos, inclusive saímos da casa de 35% para quase 40% ou seja quanto 
mais Transferências o percentual cair e nossa Receita Própria subi, a uma 
independência maior para o nosso Município a nível de Gestão Financeira. 
Por fim vemos a distribuição das nossas Receitas Próprias mostrando que o 
ISS é a nossa principal fonte de arrecadação com R$: 147.814.968,63 
(Milhões de Reais) decorrente depois do IPTU com R$: 114.054.262J5 
(Milhões de Reais) com IRRF, CIP, Dívida Ativa, TLP, Receitas 
Patrimoniais, ITBI, outras Próprias fazendo o total: R$: 583.270.993,78
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(Milhões de Reais). Dentro das distribuições das Transferências nós temos o 
FUNDED como principal Repasse vindo do ICMS, FPM, IPVA vai fazendo 
um total de R$: 907.465.551,78 (Milhões de Reais). Dentro desses quadros 
que é importante para os Senhores entenderem que a Receita Corrente 
Líquida chegou a R$: 1.834.777.653,79 (Bilhões de Reais) deste valor é 
importante que para o cálculo da Despesa com Pessoal ele cai mais ou 
menos para R$: 1.793.691.693,79 (Bilhões de Reais) o que ocasiona um 
índice de 49,14% só com o pessoal, ou seja só com Despesa Pessoal a 
Prefeitura gasta R$: 881.426.412,89 (Milhões de Reais). Investimento com 
Educação R$: 534.933.823,73 (Milhões de Reais). Investimento em Saúde 
R$: 410.974.484,60 (Milhões de Reais). Aporte do Duodécimo R$: 
49.203.559,32 (Milhões de Reais). Então basicamente a nossa distribuição 
da Receita estar em Despesa Pessoal e a outra metade em Educação e 
Saúde. Agradece a todos. Com a palavra a Senhora Lucileide Ferreira 
Lopes, Presidente do Jaboatâo Prev. Saúda a todos os Vereadores 
presentes representantes do povo de Jaboatâo dos Guararapes, em especial 
o Senhor Presidente da Câmara Adeildo Pereira Lins por quem registra o 
profundo respeito, a minha equipe do Jaboatâo Prev gratidão a todo apoio, e 
agradeço por estar nesse momento apresentando os resultados do Jaboatâo 
Prev de 2023. Essa apresentação será breve em razão de que nossa 
autarquia é uma autarquia ainda muito pequena, mas em breve será uma 
das maiores do Brasil, hoje a segunda maior do Estado de Pernambuco. E 
para quem não sabe Jaboatâo Prev é que faz a Gestão da Previdência dos 
Servidores de Jaboatâo dos Guararapes, quem passou no Concurso da 
Prefeitura de Jaboatâo dos Guararapes se aposenta pelo Jaboatâo Prev, lá 
nós cuidamos das Aposentadorias e Pensões, nós trabalhamos com os 
investimentos das Contribuições Previdenciárias, fazemos Compensações 
Previdenciárias, tratamos das Auditorias de Benefícios, cuidamos da parte de 
Atuária, Contratos, Orientações e Normatização e também a Arrecadação 
das Contribuições Previdenciárias. Sobre a Gerência Administrativa 
Financeira temos as seguintes Despesas em 2023 Total das Despesas 
Administrativas somou R$: 2.148.625,02 (Milhões de Reais). Despesas 
Administrativas são aquelas que a gente utiliza para custear o Prédio do 
Jaboatâo Prev, utilizada para pagar os Servidores, Manutenção do Prédio, os 
Contratos tudo aquilo que nós necessitamos para funcionar autarquia, então 
anualmente gastando R$: 2.148.625,02 (Milhões de Reais), no quadro
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comparativo essa foram as Despesas Administrativa desde 2017 até 2023. 
Com a Folha de Pagamento nós gastamos R$: 212.336.074,19 (Milhões de 
Reais), somando os dois Fundos Previdenciários e o Fundo Financeiro. O 
Fundo Financeiro é aquele fundo que tem um déficit e que a Prefeitura 
necessita passar aportes. A Receita são as contribuições que recebemos da 
Prefeitura, tanto da Prefeitura que é o patrão quanto dos Servidores. As 
Receitas do Fundo Financeiros somaram R$: 49.421.896,20 (Milhões de 
Reais), do Fundo Capitalizado R$: 95.354.323,42 (Milhões de Reais), 
somando R$: 144.776.219,62 (Milhões de Reais). O FUNPREV (Fundo 
Previdenciário) é aquela arrecadação que a gente faz sobre a 
Aposentadoria e Pensão que excede o teto do RGPS (Regime Geral de 
Previdência Social) nós arrecadamos tipo um breve de R$: 2.523.372,58 
(Milhões de Reais). COMPREV (Compensação Previdenciária) são as 
Compensações Previdenciárias que a gente faz com o INSS, a gente 
trabalha para buscar esse dinheiro que foram os Servidores que contribuíram 
para o INSS, mas se aposentaram no Jaboatão Prev, a gente vai atrás 
diligência, e a gente arrecadou R$: 19.432.229,86 (Milhões de Reais). Esse é 
o Quadro Comparativo de 2017 a 2023 considerando que em 2017 a deixar 
arrecadou R$: 4.289.522,24 (Milhões de Reais) e em 2023 arrecadamos R$: 
19.432.229,86 (Milhões de Reais) que vocês podem ver uma fatia bem 
grande a diferença de arrecadação. Aportes do Fundo Financeiro como 
vocês sabem o Fundo Financeiro é um fundo deficitário a Prefeitura o 
Tesouro tem que aporta anualmente R$: 138.938.839,69 (Milhões de Reais) 
é um dinheiro considerável que a Prefeitura tem que mandar para Jaboatão 
Prev para pagar os aposentados, esse é um valor que com certeza faria 
muitas coisas nesse Município, mas infelizmente esse Fundo é deficitário em 
razão da nossa história Previdenciária, isso é um problema do Brasil e não 
só de Jaboatão dos Guararapes. Benefícios a gente concedeu 100 
Benefícios e 27 Pensões no ano de 2023, sendo eles 94 do Fundo 
Financeiro e no Fundo do Capitalizado apenas 6. Resultado Atuarial que é o 
Fundo Capitalizado que é aquele Fundo que a gente tem um dinheiro 
reservado para aposentar as pessoas que entraram a partir de 2006, a gente 
teve um superávit de R$: 256.746.144,22 (Milhões de Reais) já no Fundo 
Financeiro que é o Fundo que a Prefeitura aporta dinheiro nós temos um 
déficit de R$: 5.919.156.693,56 (Bilhões de Reais). Os investimentos que a 
gente acumula no Fundo Capitalizado hoje somam R$: 755.326.262,49
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Integridade da Instituição olhando e monitorando as Ações de todas 
Gerências e os Setores e capacitando Servidores do Jaboatão Prev, 
maneira geral queremos destacar que nós conseguimos o Prêmio 
Responsabilidade Previdenciária e o 4.° Prêmio de Investimentos 
ABIPEM, ficamos em 3.° 
ficamos em 5.° lugar do Prêmio de Investimentos,
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(Milhões de Reais), em janeiro de 2023 a gente tinha R$: 588.000.000,00 
(Milhões de Reais), no final a gente tem R$: 755.000.000,00 (Milhões de 
Reais). Sobre os Investimentos a gente teve graças a Deus um rendimento 
de R$: 81.820.163,32 (Milhões de Reais). Nossa Meta Atuarial estava 
estipulada em 9.61%, mas graças a boa Gestão do Fundo Capitalizado feito 
pela nossa Gerência de Investimentos a gente conseguiu superar a meta em 

da 
as 
de 
de 
da 

lugar em Responsabilidade Previdenciária, e 
a gente quer destacar 

que esse o Brasil inteiro concorreu mas o Jaboatão Prev conseguiu bom 
destaque, melhor ainda que a gente conseguir um Selo de Projeção já no 
nível 2 o nível mais avançado, que significa que a gente está fazendo boa 
Gestão Previdenciária que são avaliados diversos critérios de Gestão. 
Também a gente Capacitou os Servidores e Conselheiros no encontro de 
Previdenciário da APEPP (Associação Pernambucana de Entidades de 
Previdência Pública) em 2023 no encontro Previdenciário da APEPP que 
também aconteceu em Gravatá, esses foram os resultados do Jaboatão Prev 
principais e destacados por aqui. Agradece a todos e que todos fiquem com 
Deus e diz que se alguém tiver dúvidas ela estará à disposição. O 
Presidente sugere aos Senhores Vereadores, que queiram fazer perguntas 
a Senhora Fabiana Silveira Representando a Fazenda Secretária 
Executiva da Fazenda. E a Senhora Lucileide Ferreira Lopes, Presidente 
do Jaboatão Prev Pergunta para a Senhora Fabiana Silveira, Secretária 
Executiva da Fazenda. Com a Palavra o Vereador Eneas Marcelo 
Firmino da Silva, saúda a todos, diz que não tem muito a pergunta por que 
desde do Secretário a todos são muito bem competentes e os números 
mostram que quando trazem aqui é só crescimento e fica muito feliz com 
isso. 1- O crescimento do ITBI e do ISS esse crescimento ele foi anual ou no 
período de anos?. 2- Esse ano não teve PIS (Programa de Interação Social) 
COFINS (Contribuição para o Financiamento da Seguridade Social)?. 3- Diz 
que chamou sua atenção essa foto do Investimento da arrecadação interna 
de 39%, nos últimos dois anos, a gente saiu de 35% para 39% nós tivemos
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um crescimento de quase 5% em dois anos. Vocês têm uma meta para 
pequeno ou longo prazo para Jaboatão conseguir ser independente pelo 
menos 50% chega essa marca? se for nessa projeção de crescimento 
acredita que daqui a 7 anos Jaboatão consegue se independente. 4 - Diz 
que quer deixar uma observação também além da Fazenda e as 
Secretarias que trabalha com Empresa do Município, notou que o nosso 
Município recebeu muitas Empresas novas, a Senhora disse que no mês de 
junho de 2023 houve uma arrecadação meio que surreal totalmente fora da 
curva justamente dessas transferência de Empresa ser vendida, Empresa 
chegada nova e com isso fica feliz porque ver na Rede Social do Prefeito ele 
acompanhando diretamente também, vocês já tem esse acompanhamento 
diretamente com as Empresas. Diz que viu Churrascaria Leitão chegando e 
isso é importante se nota que Jaboatão está sendo visto, na importância do 
tamanho que Jaboatão é econômico para o nosso Estado e para o Nordeste. 
Essa questão da visita que o Prefeito fez a Empresa de late, o povo 
Jaboatonense sabe que temos a maior Empresa de Transporte Aquático do 
Brasil. Vocês continuem assim, o que essa Câmara puder fazer vai estar 
sempre em parceria com vocês e continue nesse caminho, esse é o caminho 
certo para Jaboatão. Façam essa traçada de meta que a gente consiga 
chegar logo a 50% da nossa autonomia Econômica de Receita dentro do 
nosso Município de Jaboatão. São metras importante e a gente como 
jaboatonense se sentir orgulho disso, a senhora trazer um Dado desse que 
Jaboatão cresceu quase 5% de 2 anos e autonomia isso pra gente é 
maravilhoso. Agradece pela atenção. Com a palavra o Vereador José 
Belarmino Sousa, saúda a todos, parabeniza os Cronogramas que trazem 
os Relatórios, Gráficos bem definidos com as informações bastante claras 
isso é um presente para gente que quer levar es discussão em todos os 
recantos do Município. Qual o montante da Dívida Ativa do IPTU e ISS que 
são as principais fontes, se chega à casa do Milhões?. Com a palavra a 
Senhora Fabiana Silveira, Secretária Executiva da Fazenda, responde ao 
Vereador Eneas Marcelo Firmino da Silva. 1 - O que a gente apresentou 
foi relativo ao ano de 2022 e 2023 a gente faz uma comparação desses dois 
anos, então quando a gente faz a projeção a gente vê o que a gente fez no 
ano de 2022 projeta para o ano de 2023, como a gente fez agora para o ano 
de 2024. Nossas metas de 2024 foram baseados no que a gente cresceu em 
2023, então a gente está sempre alçando mais a fazer o crescimento.
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Quando a gente faz essa comparação, a gente coloca quando faz 
apresentações na Câmera na LOA (Lei Orçamentária Anual) faz a questão 
dos números e ficar acompanhando mensalmente esse crescimento e vai à 
busca de resultados, com Campanhas com algo que a gente consiga uma 
Intensificação de Fiscalização, o que a gente consegue sempre passar da 
nossa meta estabelecida. 2- Essa parte do PIS/COFINS a gente estava 
trabalhando com as nossas Receitas Próprias, então o foco foi no ISS que é 
a nossa maior Receita na sequência com o IPTU depois no Imposto de 
Renda que são as nossas Receitas Próprias. Os repasses do Estado a gente 
sempre foca no FPM e no ICMS que a gente tá com atenção especial em 
razão do que é Governadora apresentou no final do Exercício. 3 - Diz que 
não tem um Exercício estabelecido qual vai ser aquele ano que a gente vai 
alcançar. Mas a gente tem como prioridade todo ano a gente faz nossas 
Metas Fiscais, fazemos nossos estudos junto com os Auditores então a 
gente verifica quais são do caso como o ISS é nossa maior Receita, então a 
gente vai dentro dessa busca do ISS onde a gente vai exatamente buscar, 
qual o tipo de Tecnologia que possa nós ajudar a acessar a fazer 
cruzamento de Dados. Lembrando que a gente pegou aqui a parte de 
cadastrar com muita deficiência então isso quando eu tenho um Cadastro 
com muita completude de informações isso impossibilita de conseguir uma 
execução adequada. A gente corre paralelo com vários tipos de Ações, 
Empresas que estão regulares, mas que estou mostrando que estamos 
fiscalizando para ela se manter na fiscalização. Empresa que muitas vezes 
estão fora da curva a gente faz uma fiscalização pontual e ela faz uma 
Denúncia Espontânea, e a gente consegue não só regularizar aquele valor 
que ela tinha meio que se desviado, mas para os Exercícios Futuros 
sabendo que nós estamos em cima observando como é que ela está fazendo 
aquela distribuição da Receita dela. São várias Ações desde a base do 
nosso Cadastro do Atendimento ao nosso contribuinte ainda em individual 
que a gente vai lá e regulariza a situação dele, como as Empresas e 
Indústrias esse chamamento junto com outras Secretarias quando implantam 
aquilo que a gente aumentar e ter esse incremento da Receita. Então temos 
anualmente Projetos feitos discutidos para implementação todos os anos 
com esse objetivo. Diz que vai ficar devendo ao o Vereador um ano 
específico que a gente alcançaria esses 50%. 4 - Faz uma ressalva que 
grande possibilidade da gente atingir essas metas é a parceria com a Casa

«•
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Legislativa, porque a partir do momento que a gente encaminha os Projetos 
de Lei precisam ser revistas com os Isentivos Fiscais e aqueles trabalhos 
individuais, a Casa nós ajuda muito quando a gente faz todo o planejamento 
encaminha para essa Casa para Aprovação, Rotação e Análise. Então é uma 
parceria em conjunto para o Município, não é só um processo dá Fazenda e 
sim da coletividade vocês compreenderam e participarem dessa evolução do 
Município, agradece demais a Câmera. Com a palavra a Senhora Fabiana 
Silveira, Secretária Executiva da Fazenda, responde ao Vereador José 
Belarmino Sousa, infelizmente passa da casa de Milhões essa questão da 
Dívida Ativa em relação a IPTU e ISS. Infelizmente nós temos o que se 
chama de Histórico da Dívida valores desde 1989. Então por força de 
Processo que estão Judicializados que não conseguem ter retorno, inclusive 
existe uma decisão agora recente do CNJ determinando que Processos 
abaixo de execução de valores R$: 10.000,00 (Dez Mil Reais) independente 
do nosso valor de alçada estão em execução que fazem parte do estoque da 
dívida, para fazer essa baixa o Próprio Judiciário já veio com essa 
determinação agora. Mas a gente ainda tem o História da Dívida alto, acima 
da casa de Milhões. Perguntas para a Senhora Lucileide Ferreira Lopes, 
Presidente do Jaboatão Prev. Com a Palavra o Vereador Eneas Marcelo 
Firmino da Silva, saúda a todos, 1- Pergunta quem contribui para o 
Jaboatão Prev é só os Servidores ou Cargo Comissionado também contribui 
?. 2- Existe por parte de vocês tentar como a Senhora disse fez algumas 
questões para levantar a Receita, diminuir esse custo aqui para o Município, 
algum outro tipo de Receita. Por que que a Fazenda aumentou Receita 
porque manda Projetos que ele acha que é importante para a Câmera, e 
toma a partir de agora já estou lhe dizendo se sinta à vontade para poder 
tirar esse custo do meu Município que eu já acho que o meu Município tem 
um custo grande e a preocupação dessa Casa é para diminuir os custos, até 
para sobrar dinheiro para saúde. 3 - A diminuição por que acha esse valor 
absurdo o Município repassar em média vamos dividir R$: 148.000.000,00 
(Milhões de Reais) dá em torno de R$: 12.000.000,00 (Milhões de Reais) 
por mês, então acha esse o valor do absurdo para que o Município tire todo 
mês. Então se existe e nós temos exemplo de um Município como a Capital 
que conseguiu diminuir isso através de um Projeto justamente com o 
Legislativa, ele diz sempre que essas medidas às vezes muitos Políticos 
fogem por que é uma medida que vai mexer em vários fatores. 4 - Diz que



Av. Arào Lins de Andrade, 739 - Piedade - Jaboatão dos Guararapes - PE. CEP 54310-640

* píu lW7í

I2 SECRETARIA
era importante ver com Cida para pegar esse Projeto que foi aprovado em 
Recife pra gente dar uma estudada nisso. Diz que o preocupa não só como 
de Vereador, mas como Jaboatonenses também. Essa situação é tudo muito 
estudado, a gente pode obviamente você descontar dizer se passou em 14% 
para 16% por Servidor que ganha um Salário Mínimo, a gente pode fazer 
isso por é Faixa Etária de Renda o Servidor que vai pagar 16% e o Servidor 
que ganhar mais e R$: 3.000,00 (Três mil Reais) por mês, então a gente 
consegue adequar esse Projeto até para a questão da Estrutura de 
Jaboatão dos Guararapes. A gente consegue é difícil é ardo, mas a gente 
precisa dar o primeiro passo. Diz que fica a solicitação e fica aqui também 
essa Casa com a sua disposição, digo essa Casa mesmo não sendo 
Presidente, mas o nosso Presidente nos dá total ortoga para falar através 
da Casa por que ele quer o melhor para o Município. Com a palavra o 
Vereador José Belarmino Sousa, saúda a todos, esse Aporte mensal tem 
uma tendência de crescimento ou ele tem uma tendência de estagnação? 
Com a palavra a Senhora Lucileide Ferreira Lopes, Presidente do 
Jaboatão Prev, responde ao Vereador Eneas Marcelo Firmino da Silva. 1 
- Não os Cargos Comissionados contribui para o INSS e vão se aposentar 
por lá, quem contribui para o Jaboatão Prev é somente quem fez o Concurso 
da Prefeita de Jaboatão quem é efetivou ou quem foi efetivado em razão da 
Lei a muito tempo atras. O Jaboatão Prev ele destina somente a 
aposentados, Servidores efetivos do Município de Jaboatão dos Guararapes. 
2- Esse é o desafio de todo o Presidente da Instituição Previdenciária do 
Brasil todo evento que a gente participa é um Debate que se faz, por quê a 
Previdência é normalmente um encargo muito grande para o município e 
como disse anteriormente não é só Jaboatão dos Guararapes é o Brasil. 
Nós sabemos que essa Crise Previdenciária ela é geral, foi por isso mesmo 
que houve aquela Reforma Previdenciária em 2019 que desagradou a 
muitos mas ela era necessária. Justamente as Instituições Previdenciárias 
elas estão totalmente deficitárias. O Projeto que a gente pensa que ele é um 
pouco árido, porque o que a gente faz, todas as pessoas que entraram nos 
Concursos agora eles não vão contribuir para o Fundo Deficitário eles vão 
contribuir pro Fundo Superavitário, isso quem diz é a Lei. Então a única 
maneira por exemplo Recife, como ela encontrou para amenizar o apóstolo 
da Prefeitura ela fez um Projeto que foi aprovado pela Câmara Municipal de 
que migrava vidas no Fundo Deficitário para o Fundo Superavitário e esse é
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o Projeto que nem sempre agrada a todos, porque você tira pessoas que 
estão ali e você tem que elaborar critérios, quais são essas pessoas que vão 
migrar do Fundo Deficitário para o Fundo Superavitário e assim amenizar o 
aposto da Prefeitura. Não digo que seja uma coisa que a gente não pensa, 
a gente pensa assim mas isso não é para um futuro muito próximo, isso é 
uma coisa que a gente pensa vai trabalhar direitinho e vai estudar vai fazer 
um Projeto Atuarial e é a única maneira porque não existe outra. 
Infelizmente o Fundo Deficitário existe em toda Instituição Previdenciária a 
gente tem que lidar com ele, e essa forma de arrecadação do Concurso não 
existe, não sei se vocês entenderam mas qualquer pessoa que entre ela vai 
contribuir para o Fundo Superavitário não vai para o Fundo Deficitário, então 
o Concurso Público não vai ajudar, então a única maneira que você 
encontra nesse aspecto de amenizar o custo da Prefeitura é fazer a 
Migração de Vida ou Instituída a líquida quando você institui a líquida para o 
Servidor ele não gosta. Se a gente já paga 14% de Contribuição 
Previdenciária se você instituir uma Contribuição de 16%, o que vai 
acontecer todo o Servidores vai reclamar, então é por isso que digo que essa 
é uma missão muito árida, mas é uma coisa que ainda a gente vai pensar. 3 
- Mexe também com os Tribunais Vereador, nem sempre os Tribunais dos 
Órgãos de Controle ver com bons olhos. Recife por exemplo enfrentar um 
grande problema com Tribunal de Contas mas hoje em dia isso está 
mudando um pouco mais e a gente tá esperando com justamente os 
Tribunais os Órgãos de Controle se conscientizarem do encargo que o 
Tesouro Municipal tem em aportar. Por isso que a gente está esperando um 
pouco mais esse entendimento e essa conscientização dos Órgãos de 
Controle porque eles estão ali também e às vezes eles não compreendem 
esse desafio que o Gestor tem, de ter que tirar uma parte da fatia muito 
grande para empregar no Instituto de Previdência. Então por isso que a 
gente por enquanto estar ainda vigiando e aguardando digamos assim uma 
conscientização dos Órgãos de Controle. Com a palavra a Senhora 
Lucileide Ferreira Lopes, Presidente do Jaboatão Prev, responde ao 
Vereador José Belarmino Sousa, cresce o número até que chega o 
momento natural da vida que as pessoas começam a morrer, chega um 
momento que esse Fundo vai extinguir, então nós estamos na curva do 
crescimento ele vai estagnar depois ele vai descer que as pessoas começam 
a morrer naturalmente e depois ele se extingui lá em 2070 salvo engano. Já
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existe esse estudo. Agradece a todos. A Mestra de Cerimônia. Registra a 
presença dos Senhores Vereadores: Adeildo Pereira Lins, Carlos Alberto 
Bezerra, Charles Darks Rodrigues de Aguiar, Eneias Marcelo Firmino da 
Silva, Erilson Batista da Silva, Eurico da Silva Moura, Jeane Gomes da 
Silva Cândido, José Alfredo Soares Filho, José Belarmino Sousa, José 
Fernando Batista dos Santos, José Givaldo Ribeiro, José Leonardo 
Diniz, Josué da Silva, Josué Maurino do Carmo, Manoel de Moura 
Filho, Manoel Pereira da Costa Junior, Márcio Henrique de Oliveira, 

£ Marlus de Araújo Costa, Melquizedeque Lima de Almeida, Sandro 
Raimundo de Andrade e Wanderley Rocha da Silva . O Senhor 
Presidente Vereador Adeildo Pereira Lins, agradecer a presença de todos 
e parabenizar pelo trabalho e dados apresentados. E em nome de Deus, 
encerra esta Audiência Pública. Jaboatão dos Guararapes, 04 de março de 
2024.X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-X-


